

ungleich schlimmer ist, als jenes eckige Wesen, welches uns straucheln gemacht. Seines Kreisens und Knarrens ungeachtet muß ja überhaupt der Hemmschuh oft genug angelegt werden; denn, um das Versäumte im entscheidenden Augenblicke zu ersetzen, ist der Dämon nicht immer und nicht für Jeden so bereit und willig, als wo es gilt, ein Leben zu erhalten, an welches das Schicksal durch sichtbare und verborgene Fäden so unermesslich Vieles geknüpft hat.

Die Eintheilung in Bücher und Capitel liegt offenbar nicht in dem Plane des Werkes;